

CAJAMAR
ADN Agro

El Huerto

GRUPO
COOPERATIVO
CAJAMARcajamar
CAJA RURAL

Número 141

Líderes en el Negocio Agroalimentario

ORUGAS Y BARRENADORES DE LA ALCACHOFA

Hay diferentes orugas que afectan al cultivo de la alcachofa. La más predominante en nuestras condiciones de cultivo suele ser la Rosquilla negra (*Spodoptera littoralis*), acompañada en algunos años de Rosquilla verde (*Spodoptera exigua*). En primavera presenta dos generaciones. La tercera generación se presenta en los meses de septiembre y octubre y es la que suele realizar daños importantes en el cultivo. Hay zonas donde también hay ataques de orugas del género *Heliothis* sp.,



El Barrenador (*Gortyna xanthenes*), es plaga clave en alcachofa. En los meses de septiembre y octubre se produce el vuelo de las mariposas. El tratamiento debe de realizarse durante el período de eclosión de los huevos, que suele ser de mediados de noviembre a marzo. Las larvas roen los órganos de las plantas.

El Barrenador del maíz (*Ostrinia nubilalis*). En plantaciones cercanas a campos de maíz, pueden aparecer ataques de esta plaga en los meses de septiembre y octubre. No suelen causar graves daños en planta. Perforan tuberías de goteo para crisalidar dentro.

El Huerto

La Polilla (*Depressaria erinacella*). La puesta la suele realizar a finales de septiembre. En los meses de octubre y noviembre aparecen larvas. Empiezan por roer el nervio de las hojas. Sintomatología de daño parecida al barrenador pero éste viene más tarde. Perforan las brácteas de los capítulos. Con el frío queda aletargada para volver a actuar en primavera, prolongándose hasta el mes de abril en que abandona la planta para crisalidar en el suelo. Es importante actuar antes de que penetren en los capítulos.

Para el control hay que emplear productos autorizados en el cultivo. Consultar el siguiente enlace:

<http://www.magrama.gob.es/es/agricultura/temas/sanidad-vegetal/productos-fitosanitarios/registro/productos/conaplipla.asp>